
分割会議 A議事録 

A-1 学生大会(総会)の運行、立会演説会の運用について 

 ・参加率上昇のための改善策はあるか？(久留米) 

 ・告知方法を知りたい (津山) 

(回答) 

学生会が放送等を用いて告知して、学生大会では予算監査等について審議 仙台 

学生総会は同じであり、全員出席しなければならない 鶴岡 

学校が日程を決定している 茨城 

学生総会はHRの出席に影響し、後期中間に行っているから投票率高い 小山 

予算の報告会を行っていて、ポスター等にて告知している 群馬 

放送にて告知している 木更津 

総会は執行部、立会演説会は関係なし。告知は張り紙を用いている 品川 

告知は、掲示やメールを用いている 東京 

立会演説会無し サレジオ 

学生総会２回  富山本郷 

予算承認を行っている 富山射水 

各クラスが集まるタイミングで告知を行った。告知には放送を用いた 長野 

立会演説会を後期の学生総会の後に行っている 豊田 

告知はポスターを用いている。出席しないと車等の許可取り消しあり 舞鶴 

学校行事に組み込むのが良い。学校行事であるから告知無し 神戸 

高学年の担任にも呼びかけるようにしている 津山 

クラスマッチ等、学生が集まっている時に行っている 

各立候補者のポスターが作成したポスターを掲示、朝の呼びかけをしてもらう 

校内放送を用いている 宇部 

立会演説会は全員集まるタイミングで行っている 新居浜 

ポスター掲示、看板作製、冊子を配布行っている。演説等は無し 久留米 

体育祭のリハのタイミング。委任状は無し、参加率は 100％、行事に組み込むべき 佐世保 

学生総会を学校行事としている。告知は放送 鹿児島 

学生総会の参加率 100％ ２週間の間ビラの配布。学生メールへの告知 熊本 

学生総会は学校行事 高知 

(質疑応答) 

A-1a佐世保→全体 学生大会にて審議等は行うのか？ 

会長のマニフェストの後学生から質問 茨城 

便覧の改定の際には拍手にて決議、質問はまれ 東京 

学生総会にて学生から質問があるそれにこたえる執行部 小山 

中央委員会を開催し、総会での審議内容を審議、その後総会にて拍手による議決 木更津 



質疑応答の形について 仙台 

学生総会にて質疑応答の時間を設けてある Twitterにより募集 長野 

総会のはじめに学生の学校に対する質問を募集、それらを審議し、教員に質問 

予算関係で学生から質問される 豊田 

総会の中で質問タイムの後拍手で承認 宇部 

プログラム内に質疑応答の時間有 群馬 

 

小山→長野 

Twitterを用いてのハッシュタグを用いてとあったが、小山では総会中の携帯の使用がダメ

なので、そのような問題はないのか？どのような集計方法を利用？ 

 

回答 携帯をみんな使ってるところから逆にそれを注意することなく利用した。 

副会長がリアルタイムで回答、後日全てまとめて学生に配布。 

 

久留米→全体 

承認を拍手以外で取っているがそれ以外では？ 

投票用紙による投票 品川 

投票用紙を用いている 舞鶴 

投票用紙 サレジオ 

挙手 仙台 

挙手 長野 

反対の人を起立させる。 豊田 

 

久留米 投票用紙に関して 

後日集計 品川 

その場で回収 舞鶴 

その場で回収 サレジオ 

 

紙媒体以外での予算案の配布 

予算案のグラフを掲示 東京 

体育館にスライドで表示、後に紙媒体で配布 熊本 

予算案の掲示 舞鶴？ 

QRコードを張り付けそこから読めるようにしている。スライドでの表示もあり 長野 

体育館の壁にスライドを表示、事前に掲示、紙媒体でほしいのであれば会室に取りに来て

もらう。 豊田 

 



A-2学生（個人、部活）との連絡手段、主に個人情報について 

 複数の部署が有り部、同好会の連絡先を管理する必要 

 それぞれで管理しているか？それとも一括で管理しているか？ 久留米 

 部への連絡手段を知りたい。 新居浜 

(回答) 

Gメールにて一括管理、前期と後期にアドレス更新 仙台 

一括 鶴岡 

会計のみ独立、会計は会計の連絡先を管理、部への連絡は学生課に頼む 茨城 

執行部の庶務局が管理 変更の際には書類提出 

顧問と部活は別管理 小山 

メールにて一括、場合によって放送 群馬 

一括で管理している 木更津 

総務で管理、Gメールにて連絡、張り紙等 品川 

連絡先は個人にて管理、緊急時 AP？学校から連絡 東京 

学友会にて連絡先を管理、メーリングリストを利用 サレジオ 

それぞれの部署でそれぞれに関係したメールアドレスを管理 富山本郷 

放送を利用、来なければ実際に尋ねる 富山射水 

部長会長が管理、大抵は個人で把握していて LINE 等も利用 長野 

掲示、メール それぞれが管理 豊田 

LINEグループ利用 舞鶴 

それぞれの局長が管理、連絡手段はメール？？放送、直接尋ねる、友達経由 神戸 

局長が一括管理 Gメール利用 津山 

学生会の各部署がメールアドレス管理 宇部 

メールアドレスが局にあり、連絡先は局長が管理 新居浜 

各部署にて個人の携帯で管理 Gメール等様々な形式 メール、友達経由 久留米 

個人情報の管理は無い、その都度 LINEグループ作成 佐世保 

一括での管理は無い 鹿児島 

それぞれの部署で管理 熊本 

Gメール、SNSにて連絡 高知 

 

 

 

 

 

 

 



(質疑応答) 

小山→全体 

小山では学生個人の呼び出しを放送にて行えないが、他高専での基準は？ 

 

部等の団体に対して、回数制限有で使用可 茨城 

団体に対しての放送可能、個人に対しても可能 神戸 

回数制限なし、執行部以外での利用は不可 富山射水 

学習支援係 放送は原則利用できないが、緊急を要する際に利用可能 豊田 

放送に回数制限なし  宇部 

学生課からの許可があれば可能、緊急時にはサイレンが鳴るから区別できている 群馬 

 

久留米→全体 

LINEの使用による問題はあったか？ 

 

文化祭実行委員にて打ち上げの連絡に関して不備があった。 豊田 

LINEを使うなという風潮が起きた 宇部 

 

A-3 学生会役員が留年した際の処遇、対応について 

 留年者に対する対応は？どのようにしているか？ 小山 

(回答) 

自主的に退部 仙台 

除名 鶴岡 

自主的に退部 茨城 

基本除名、重役に関しては処罰無し 小山 

本人の意思次第 群馬 

特になし 木更津 

特になし 品川 

業務に支障がない限りは特になし 東京 

除名 サレジオ 

成績優秀者を採用しているから無し 富山本郷 

除名 富山射水 

重役には付かせない 降格処分 長野 

重役だから処分なし 豊田 

特になし その人による 舞鶴 

特になし 休部扱いとして忙しい時に召喚する 神戸 

本人の意思次第 津山 



本人の意思次第 宇部 

特になし、本人の意思次第 新居浜 

特になし 久留米 

特になし、役員には付かせない 佐世保 

特になし 鹿児島 

本人の意思次第 熊本 

特になし 高知 

 

(質疑応答) 

富山本郷→全体 

休部、退部。学生会が部活動として存在しているのか？ 

舞鶴、小山、仙台、豊田、群馬 

 

小山→全体 

成績優秀者を選出とあったが、どのような基準があるのか？各クラスから選出高専へ 

局長の知り合いが成績優秀者に声をかけに行く形になっている。 富山本郷 

立候補者から知り合いを採用？ 東京 

 

A-4 学生会会員への仕事の振り分け 

 執行部員の人数が足りない状況であり、なにか良いシステムは？ 小山 

(回答) 

局に分かれているが他局の仕事もやるようにしている 仙台 

局を分けていて、経験者が大きな仕事を担当する 鶴岡 

８つの部署に分かれていて、部署長以外は何でもやる 茨城 

うまくいってない 小山 

希望の局に所属させ所属している部署の仕事はできるようにさせている 群馬 

低学年ではだれでもできる仕事、専門性の高い仕事はできる人がやる 木更津 

４つの部署に分かれている、各部署に明確な区切りあり 品川 

リーダーズキャンプ？実質担当の仕事のみ 東京 

担当の仕事のみ サレジオ 

６つの局に分けており、基本的に独立しているが簡単な仕事は手伝ってもらう 富山本郷 

部署に分かれている 富山射水 

基本縦割り、割り振りは会長判断 長野 

執行部の下に委員会有、基本縦割り 豊田 

低学年は雑務、高学年は専門的な仕事 舞鶴 

基本縦割り、低学年は雑用 神戸 



基本縦割り、重役の下のひとには会長が簡単な仕事を割り振る 津山 

横を意識した仕事の割り振りをしている。学生会サポーター？？ 宇部 

基本縦割りだが、大きな行事では横での連携 新居浜 

企画等は各局だが、運営は全体で行っている 久留米 

３つの局に分かれていて、基本縦割り 佐世保 

基本縦割り 鹿児島 

縦横ともに意識、７人の役職がありそれぞれの下に委員会が有 熊本 

基本縦割り 高知 

 

(質疑応答) 

熊本→宇部 

学生会サポーターの規模は？お願いしたらやってくれるのか？ 

 100人いて、全員ではないが協力してくれている。そもそも立候補制である。 

 

久留米→佐世保 

週一回に定例会、何をしている？ 

 １０～１５分で報告会を行っている。 

 

A-5 執行部員の役職振り分けについて 

(回答) 

５月の頭 仙台 

２年生になった時、GW明けに決める 鶴岡 

部署長以外の振り分けは無し、個人の希望に沿って引き継ぎ 茨城 

新入生を迎える時点で局への振り分けを行う 小山 

学生会に入ったタイミングで決定させる。実際、どの局でも全部仕事をする 群馬 

局に所属することなく各部署長の判断で局に所属となる 木更津 

はなしあいを行ったうえで 品川 

5～6月だが、新入生の希望に合わせる 東京 

１年の間は雑務、２年生になるタイミングで役職に就く サレジオ 

２年生から学生会に入れる 富山本郷 

２年生から学生会に入れる、もともとは３年からであった 富山射水 

新入生が入ったタイミングで決める、基本的には５月末には所属 長野 

８つの役職を選挙にて決定する １１月？ 豊田 

２年生になってから個人の希望を聞いて配属、もしくは局長が引き抜く 舞鶴 

５月の中旬に会議を行って１年生の局を割り振る 神戸 

所属と同時に希望に沿って配属 津山 



１年生は執行部ではなく学生会サポーターに所属させる。 宇部 

所属と同時に希望に沿って配属、希望がなければ会長の独断 新居浜 

１年生では雑務、年度末に本人の希望に沿って配属させる。高学年は局長の判断 久留米 

９月の会長選挙の後、委員会のメンバーを掲示により募集する 佐世保 

会長の独断 鹿児島 

会長の独断 熊本 

各クラスから２人の評議員をだし、審議の上で配属 高知 

 

A-6 学校側との連携について 

どのような方法を用いて学生会と学校が連携しているか。 

(回答) 

報告会を設けている 年２回 仙台 

報告会にて 年２回 学校側から学生会での要望も出てくる 鶴岡 

学生全体に行ったアンケートを用いて、校長及び学生主事との懇談会を設けている 茨城 

校長、主事との懇談会を設けている。回答内容を新聞として掲示 小山 

年２回 懇談会有 群馬 

総務係経由で学校と連携 木更津 

不定期に教員と会議有 品川 

会長不在のため不明、学校側に窓口有 東京 

基本的に無い、顧問の先生経由で連絡は可 サレジオ 

教員会議の場で出席 富山本郷 

週１で学生主事室と会議、主に仕事の振り分け 富山射水 

担当の先生があり連絡を学校側に伝えることは可能。会長が呼び出されることも有 長野 

月 1で学生主事、事務の方々と会議を行っている。メールにて先生との連携可 豊田 

毎週定例会を行っていてそこに先生が来る場合がある 舞鶴 

ほぼ毎日主事の先生と相談可、８月に大きな会議を設けている(保護者の代表も出席) 神戸 

学生主事補の先生を通じて学校と連携をとっている。 津山 

学生部？校長と懇談会を年３回、要望すれば回数は増える それ以外にも教員の部屋に行

けば話を聞いてもらえる 宇部 

先生がいる部屋に足を運ぶ 新居浜 

学生主事との懇談会を 1～2か月に１度行っている。各局に担当の先生がついている。 

会長は学生主事 久留米 

学校役員と大きな連絡会有 佐世保 

月１の定例会にて連絡 鹿児島 

月１にて学生主事と主事補の先生を呼んで会議 年に１度校長と懇談会 熊本 

必要に応じて学校側とミーティングを行っている。 高知 



A-7 各委員会と学生会の連携について 

 委員会と連携して企画運営等行っているか。 

(回答) 

無し 仙台 

委員会なし 鶴岡 

なし 茨城 

エコキャップの回収をクラス代表者委員会に委託した 小山 

委員会は学生会の傘下にあるが連携はない 群馬 

委員会は学友会によって動くので無い 木更津 

学生会は他の委員会の手伝いをしている 品川 

他の委員会の手伝いをしている 委員会ごとのコラボ多 東京 

協力はしているがほとんどの仕事を学友会が行っている サレジオ 

クラスから各１名委員会を募集しているが実際は学生会の人が仕事をしているため連携は

ない 富山本郷 

球技大会等、大きな行事の際には他の委員会に手伝ってもらっている。 富山射水 

学生会の中に委員会が入っているから委員会の仕事は学生会がサポート 長野 

委員会は執行部の傘下となっていて関係はないが、元は同一であったので仕事は手伝って

いる 豊田 

学生会の下に委員会があるので委員会の仕事を手伝うことはある 舞鶴 

連携なし 神戸 

連携なし 津山 

不在 宇部 

クラスマッチのような大きな行事の時にはルールの審議等運営側の手伝いをしてもらって

いる 新居浜 

委員会は学生会の渉外局の下であるが、独立しているので関わりはないが仕事を手伝うこ

とはある 久留米 

さまざまな委員会があり全て学生会が管理している 佐世保 

不在 鹿児島 

各委員会と連携有 熊本 

大きな行事の際に連携有 高知 

 

 

 

 

 

 



A-8 新歓の規模、期間について 

 新１年生に対して行うもの 

(回答) 

行っていて、高専のクイズ等を行い参加賞としてお菓子等 仙台 

行っていない 鶴岡 

行っている ４月上旬に新入生オリエンテーションを４時間かけて行い半分は教員、半分

は執行部が担当している。 茨城 

行っている。○×クイズを行い、部活動紹介を行う企画 小山 

入学式の翌日に、部活動紹介等を行っている。各学科でも行われている。 群馬 

入学式の翌日に行われている 木更津 

学校主体で行われている。 品川 

４月の下旬に学校総会の後に行っている。また学校主催で富士山にピクニック 東京 

４月に学友会主催で新歓有、部活動の紹介有 サレジオ 

行っていない 富山本郷 

行っていない 富山射水 

入学式から１週間たったところで吹奏楽部の演奏等、実演を含めた部活動紹介 長野 

新学期最初の週に部紹介のパンフレットを配布、ブースを設置し自由に回ってもらう形 

豊田 

行っている 舞鶴 

部活動紹介、学校紹介、ビンゴ大会を学校と共同で実施。ビンゴ大会は学科対決 神戸 

部活動紹介を４月の上旬に行っている。 津山 

行っている 新居浜 

少年自然の家にて合宿、部活動紹介の場は別で用意、１年生コンテスト(劇) 久留米 

４月に山の中でオリエンテーションを行う。部の紹介は別 佐世保 

行っている 鹿児島 

対面式という名。新入生にプロフィール紹介を行ってもらう。同時に部活動紹介 

プロフィールを１年生に書いてきてもらう伝統 熊本 

１年生全員参加の部活動紹介の場有 高知 

 

 

 

 

 

 

 

 



A-9 学校外への修学旅行などの有無、また決定、承認までの流れ 

 修学旅行が無く研修旅行であり、高校生なのに修学旅行に行けない。 

(回答) 

４年生で研修旅行があり、自由時間は１日だけある 仙台 

４年生に３泊４日で修学旅行有 鶴岡 

４年次に自分たちで場所を決めていける。しかし研修目的 茨城 

研修目的でクラスが行先を決められる。 小山 

１～3年生では工場へ日帰り、４年生で遊び目的で修学旅行 群馬 

３年でスキー合宿、４年で修学旅行、学校が準備してくれている 木更津 

把握していない 品川 

研修旅行という名の修学旅行、工場見学有自分たちで決められる。毎年工場見学を日帰り 

東京 

研修旅行という名の修学旅行、行先は学校が決定する。 サレジオ 

４年次に３泊４日、学校が決めているが遊びが目的 富山本郷 

研修目的だが、ディズニーランドに行ける 富山射水 

２年生で遠出(東北 or夢の国)、３年生で２日間企業見学、４年生県外で研修旅行 長野 

学校側が決定し、１～３では学年で、４年では学科ごと。工場見学が基本 豊田 

自然の家、工場見学、学科ごとに東南アジアへ３泊４日 舞鶴 

入学して５日ぐらいで山か海へ。その他は、海外研修もあり研修目的 神戸 

宿泊研修、合宿委員を決定し日程等を作ってもらう 津山 

不在 宇部 

自然の家、日帰りで登山、近場の工場見学 新居浜 

１～３年で合宿研修、４年生は観光地巡り、場所は指定されていてどれかを選ぶ形 久留

米 

４年生で海外に修学旅行 佐世保 

不在 鹿児島 

自然の家、希望者は香港、長崎のハウステンボスで英語研修、４年で希望者はフィンラン

ド 

熊本 

日帰りもしくは１泊で研修旅行、４年に３泊４日で研修目的の旅行 高知 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

A-10 学生の自主的な学習を促進する手段 

 放課後の過ごし方が、トランプ、DS等になっており、平均点が下がっている状況。 

 学生会でなにかしていることはあるか？改善方法でなにかあるかと。 

(回答) 

特になし 仙台 

システムが変更になりコースごとに分かれたので、１年生は勉強をせざるを得ない形にな 

っている 鶴岡 

３年生の年明けにある学力到達度試験に対応するために勉強会を開いている。 茨城 

留学生と英語で話しながら飲食をする場を学校が設けている 小山 

特になし 群馬 

特になし 木更津 

特になし 品川 

特になし、学校側が成績優秀者を表彰している 東京 

特になし サレジオ 

特になし、部活の時間を用いて教員が進路の話をする機会はある 富山本郷 

特になし 富山射水 

寮内で、食堂に集めて勉強会はある。 長野 

特になし 豊田 

特になし、寮生会が１年生を強制的に勉強させている。 舞鶴 

特になし 神戸 

１年生の時に、教員と話す機会があり学習計画を立てる。また寺子屋が開かれている。  

津山 

不在 宇部 

特になし 新居浜 

寮生会が夜の自習時間に TA(ティーチングアシスタント)を設け、下級生は参加しなかった

場合、先輩に怒られる。 久留米 

特になし 佐世保 

不在 鹿児島 

特になし、英語に力を入れており、朝には NHKの英語のラジオが流れている。資格のアシ

ストを教員がしてくれる。 熊本 

特になし。寮生にはコアタイムがあり勉強をしなければならない時間がある。 高知 

 

 



 

 

A-11 今後の学生会活動予定 

(回答) 

特になし 仙台 

ハロウィン、クリスマスのイルミネーション 鶴岡 

バスケットボール大会、ハロウィン、池掃除 茨城 

ハロウィン、クリスマス 小山 

特になし 群馬 

クリスマスパーティー 木更津 

文化祭 品川 

ハロウィン、球技大会、チャレンジウォーク 神奈川の海まで歩く フィンランドから留

学生歓迎パーティ 東京 

文化祭、クリスマスパーティー サレジオ 

高専祭、球技大会 富山本郷 

射水だけの球技大会、音楽祭(軽音楽、吹奏楽、弦音楽) 富山射水 

文化祭、焼き芋企画、ドッジボール大会 クリスマスにポップコーン配布 長野 

文化祭、クリスマス会、体育祭、名古屋大学と合同でマラソン大会、駅伝大会 豊田 

高専祭、球技大会、マラソン大会、クリスマス企画、バレンタイン 舞鶴 

高専祭 神戸 

文化祭、ゲーム大会(マリオカート) バレンタイン企画津山 

不在 宇部 

文化祭 新居浜 

球技、大繩、５年生の追い出し会 久留米 

ハロウィン、クリスマス企画 佐世保 

不在 鹿児島 

球技大会 熊本 

文化祭、クラスマッチ 高知 

 

(質疑応答) 

それらの企画はいつやっているか？ 

 

昼休み、放課後 仙台 

企画は１週間かけて行っている 鶴岡 

放課後の４~６時で終わるようにしている。曜日は関係なし 茨城 

希望者のみを募るような企画の立て方をしている。何かのイベントにかぶせる形で行って



いる 小山 

水曜日の放課後 群馬 

イベントに応じて異なる。火曜日と木曜日。木更津 

高専祭は土日の２日間 品川 

主に木曜日の午後の時間 東京 

企画に応じて異なる サレジオ 

年間行事予定に組み込まれている 富山本郷 

年間行事予定に組み込まれている。HRの時間を利用すること有 富山射水 

昼休み 長野 

文化祭は土日、体育関係は土曜 豊田 

高専祭は土日、マラソン大会、球技大会は行事に組み込まれており平日をつかえる 舞鶴 

曜日を気にしたことはない 神戸 

文化祭は準備２日、実施２日の４日間。土日を挟む 他は、基本は火曜日津山 

高専祭とクラスマッチは年間行事予定に含まれているのでとくに気にしていない 宇部 

文化祭は土日に行っていて、クラスマッチは年間行事予定に含まれているので特に気にし 

ていない 新居浜 

年間行事予定に含まれているから気にしていない。大掛かりなイベントは土曜。クラスマ

ッチは平日を休みにして行っている。 久留米 

土曜日、放課後 佐世保 

不在 鹿児島 

文化祭は土日とその前後、その他のイベントは思い付きのタイミングで朝や昼休みを利用

する。 熊本 

年間行事予定に含まれているので気にしたことはない。 高知 

 

A-12 ハロウィン、クリスマス企画では何をしようとしているか 小山 

(回答) 

お菓子配布 茨城 

レシートを持ってきてくじを引いてもらい景品がもらえる形 東京 

ガチ焼き芋 スイートポテト 寮生はビンゴ大会もあり 舞鶴 

クリスマスパーティー ビンゴ大会 木更津 

ハロウィン ３日間先生に券を配っておき、３枚集めたら学生会室でお菓子と交換 

専攻科がサンタコスでうまい棒をばらまく 鶴岡 

体にチョコを塗りチョコを配る 長野 

クリスマス会、ビンゴ ケーキ配布(600個) 豊田 

クリスマス、バレンタイン 企画書待ち 宇部 

クリスマス会 参加費 500円でプレゼントを持ち込みプレゼント交換。 



吹奏楽発表。学食にてパーティ サレジオ 

七夕の短冊ように、願い事をツリーの下においてもらい抽選でそれをかなえる。 熊本 

A-13 資料が見にくいと言われ、改善したようなことがあるか？ 豊田 

(回答) 

執行部の１年生向けの講座を行った 小山 

先生に配る資料について先生に指摘をされた。対策として最上級生が指摘をするようにし 

た。 神戸 

作成形式のテンプレ作成 宇部 

 

A-14 コミュニケーション能力の向上について 

特になし 仙台 

学校改革が起きたことにより、以前より関わる人が増えたものだと考えられる 鶴岡 

ハロウィン企画、1、2年生の間は混合学級である。授業を変えるのは難しい 茨城 

部活動紹介等、部活動への呼びかけ 小山 

1,2年が混合学級であり最低限の関わりはあると考えられる 群馬 

新入生歓迎会を学科ごとに行い、上とのつながりは作られている。 

提案として、１大規模な食事会２近隣の普通高校と交流を持つべき 木更津 

１年は共通の学科で集まっていて、それで足りていると考えるが、それでも足りないと思

う人は縦のつながりを広げていくべきだと考えられる。 品川 

特にしていない。個人としてはアルバイトにて外部と関わりを持つしかない。 東京 

1,2年は混合学級、高学年でも選択授業にて他学科との関わりはある サレジオ 

学年を超えた関わりのために部への所属を推進している。 富山本郷 

全く異なる学科で構成されたキャンパスのため一致している科目がなく他学科と仲良くな

れるとは思えない。最初の段階(１年生)での関係が重要 富山射水 

1、2 年は混合学級、他学科の友人はこの時にできると考えられ、部活動への所属を推進し

ており縦のつながりもあると思われる。一つの授業を複数の学科で同時に受けても良い変

化は起きないと考えられる。 長野 

寮生の人数が多く、全体の６割が寮生であるため共同生活により人間関係が構築されてい

る 豊田 

1,2年は混合学級、寮生の割合が高く縦のつながりも横のつながりもできている。 

兼部が多く認められている。 舞鶴 

特に行っていないが、１~５年までクラスが変わらない。混合授業をしてもコミュニケーシ

ョン力は上がらないと考えられる。部活動やアルバイトが良いと考えられる 神戸 

企業セミナーを行っており、外部の人と関わりを持てる場を作っている。ほかの大学生や

高校生よりも外部の人とかかわる場があると考えられるので、自分から積極的に外部の人

と関わりを持つことが大事だと考えられる。 津山 



低学年でも参加できる企画を立てコミュニケーションをとれるようにしている 宇部 

1,2年では混合学級。授業形態をディスカッション形式等にすることでコミュニケーション

能力を鍛えられると考えられる。 新居浜 

上級生が全学年を見回り話す機会を作れるようにしている。コミュニケーション講習会を

行っている。 久留米 

混合学級は無い。寮はコミュニケーション能力を鍛えられる場だと考えられる。部活動な

どを積極的にやればよいとかんがえられる。 佐世保 

不在 鹿児島 

熊本のために何かをやれないかと審議をする大きな会議に参加できるようにしている。各 

学校の文化祭を広報できる場を作成するようなことをした。 熊本 

１年は混合学級、学科改変が来年度あり、１~３年生は同じ学科となるので様々な人と関わ

れる場が増えるようになると考えられる。 高知 


